

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Une politique qui tourne le dos à la gauche**

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : jeudi 28 janvier 2016

---

**Démocratie & Socialisme**

---

Christiane Taubira restera le symbole de la seule loi progressiste de ce quinquennat : le mariage pour les couples de personnes du même sexe. **Suite à cette démission, l'assise du gouvernement se réduit comme peau de chagrin.** Il est vrai que le gouvernement assume tous les jours un peu plus une orientation qui tourne résolument le dos à la gauche.

Manuel Valls vient de l'annoncer : aucune référence à la bi-nationalité ne figurera dans la réforme de la Constitution et la France signera la convention de 1954 interdisant de créer des apatrides. Mais pourtant, seuls les binationaux resteront concernés par la déchéance de nationalité, toujours inscrite dans le projet de réforme constitutionnelle. La loi le précisera ! Et les délits sont ajoutés aux crimes terroristes. **Le gouvernement cède à la droite et n'écoute plus le camp dont il est issu.** Quant à l'état d'urgence, il serait prolongé... malgré une évidence : il ne sert à rien contre le terrorisme, mais il permet malheureusement à la police de se soustraire au contrôle du juge.

**Pour les 35 h, le scénario est le même.** Il y a bien sûr la surenchère de Macron qui propose tout simplement de ne plus payer en heures supplémentaires les heures travaillées au-delà de 35 h. Mais Valls propose, quant à lui, non plus une « majoration » pour heures supplémentaires mais une « compensation ». En droit, les mots ont un sens. Cette compensation (négociée au niveau des entreprises) pourrait être bien inférieure au plancher actuel de 10 % (qui était un recul déjà important par rapport à la majoration habituelle de 25 % pour les 8 premières heures supp) . Et la ministre du travail envisage même des référendums dans les entreprises pour contourner l'avis des syndicats majoritaires !

C'est tout le droit social que ce gouvernement est en train de bouleverser et de fragiliser. Pourtant, contrairement au discours libéral à la mode, les reculs sociaux n'ont jamais été synonymes de reculs du chômage. **Aussi défendons le Code du travail et [signons massivement l'appel unitaire « CQFD » \(ce Code qu'il faut défendre\).](#)**

Les concessions du gouvernement ne désarment ni la droite ni le patronat. Bien au contraire ! Alors il est urgent de trouver une autre voie à gauche que celle suivie aujourd'hui. Toutes celles et tous ceux qui ne se résignent pas à voir la gauche éliminée dès le premier tour en 2017 doivent faire converger leurs efforts **en vue d'une primaire pour désigner un seul candidat de gauche, sur la base d'une plateforme de gauche (qui serait le socle d'une majorité parlementaire de gauche). Vite ! Le temps nous est compté !**